







## Panzerbricks 7° Aniversario





































## Por A. Bellón (Legotron)

## 7 años en light bluish gray

Cuando hace 4 años hicimos un artículo sobre tercer aniversario de Panzerbricks. publicado en el número 011 de la revista, no pensaba que este proyecto fuese a durar tanto en el tiempo. Mirando atrás, han sido 7 años, con más de 115 modelos distintos realizados, y otros muchos que no han llegado a cuajar -lo que representa una gran cantidad de piezas de color light gray-, У unas actividades y construcciones que nada tienen que ver con la idea original, pero que se han ido incorporando al proyecto.

Si pienso en qué es lo que ha cambiado en estos 4 años no sabría que decir. Sí, es cierto que hay un montón de vehículos nuevos, y que he adquirido nuevos conocimientos, que me permiten abordar técnicas más complejas para recrear detalles que antes me parecían imposibles de construir. Pero sigo usando la misma sistemática con la que empecé hace 7 años, haciendo las mismas presentaciones y siguiendo los mismos criterios que al comienzo. Y sobre todo está el light bluish gray... Es cierto que ya he realizado la mayor parte de los modelos más sencillos de recrear, y eso significa que cada vez me resulte más complicado, o que no termine alguno de los modelos que intento construir. Los primeros años apenas me dejaba 1 de cada 10 modelos intentados sin terminar, pero el último año casi un tercio de los vehículos que he empezado se ha quedado en el camino. Incluso tengo algún modelo que se me ha



resistido varios años, pero no deja de ser un desafío: ihay que volverlo a intentar!

Las implicaciones y complicaciones de llevar a cabo proyectos tan duraderos en el tiempo empiezan a ser una parte importante del tiempo que puedo dedicarle al proyecto, y cada vez son más necesarias para poder seguir construyendo:

- La catalogación. Parece algo sin importancia, pero no estamos hablando de un par de MOCs, son más de 100, que al formar parte de una colección no los desmonto. Ya hace tiempo que me cuesta recordar los nombres de todos y cada uno de ellos. Para ello, diseñé y desarrollé un programa que me permite guardar los datos de cada modelo, tanto terminado, como en proceso de construcción, con sus datos más importantes, fotos, dónde está guardado y su despiece. ¡Este último me ha resultado muy importante



cuando he necesitado canibalizar piezas! Y al menos puedo saber en cada momento qué modelos tengo terminados, cuales están a medias, dónde los voy guardando, etc.

- La logística. Otro problema que va tomando unas dimensiones preocupantes. Hay que guardar todos los modelos, tantos los originales como algunos repetidos. Y cada vez hay más. Eso supone mucho espacio donde poderlos guardar. Si acudo a un evento necesito saber donde están y cuantas cajas puedo necesitar para transportarlos. Son tantos que ni se envuelven ni nada, van directamente en unas cajas lo suficientemente grandes para poderlos llevar montados. Además, y si no llevo el recuento con cuidado podría llevarme alguno repetido, que lógicamente no se coloca en la exposición o dejarme alguno olvidado.
- El coste. Evidente cada modelo implica comprar piezas nuevas, por lo que debo planificarlas bien para reducir al máximo posible el dinero que voy gastando en seguir construyendo.
- El atrezzo. Este es uno de los puntos en los que sí que puedo decir que han cambiado las cosas en estos últimos 4 años. La necesidad de tener paisajes o elementos de terreno, donde realizar la fotos de todos los modelos construidos, me llevó a meterme de lleno en la realización de un sistema de paisajes modular: el sistema MILS, del que ya hemos hablado en esta revista (HBM 013, 014, 015, 016 y 017). Y ciertamente, no existiría si no fuese por Panzerbricks. También he diseñado mi primer tren, yo que no tenía ni un simple tramo de vía, pero ahí está. Eso por no hablar de las minifigs y sus correspondientes complementos, ¡Resulta difícil poder resistirse a tener más y más! Aunque al final todo suma, y son más y más piezas...







Por otro lado, las construcciones suelen ser actualizadas cuando van apareciendo nuevas piezas que permiten mejorar ciertas características o el aspecto de los vehículos. Estos últimos años hemos visto una gran cantidad de nuevas piezas, muchas de ellas realmente interesantes y útiles. Si decido hacer una actualización tiene que afectar a todos los vehículos de la misma familia, y en algún caso eso puede suponer cambiar 5, 10 o más vehículos. Y eso también implica volver a rehacer las fotos, con todo lo que ello significa.







Uno de los aspectos en los que también he intentado involucrarme, aunque es poco el tiempo que le puedo dedicar a ello, es en participar en las comunidades de aficionados a las construcciones militares. Resulta muy interesante ver y compartir puntos de vista con tantos y tantos AFOLs/TFOLs. El nivel alcanzado en los últimos años es realmente increíble, y es sorprendente la cantidad de diferentes interpretaciones que pueden hacerse de un mismo vehículo.

Algunas de las cuestiones que me suelen hacer más menudo son las referidas a los métodos construcción que sigo. Básicamente son las que he usado desde un principio. Reunir la información necesaria del modelo a recrear, y buscar un par de fotos que me sirvan de referencia. En base a ellas intento realizar una recreación que me guste.

También suelen preguntarme por la escala. Creo que los tamaños los escojo en función de las ruedas y más o menos por comparación con los modelos que ya están construidos. Pero, comparándolos con algún kit de Tamiya que tengo, se podría decir que es bastante cercana a 1/35. Evidentemente, son más grandes de lo que debieran cuando se comparan con las minifigs, pero es la forma de poder añadirle elementos funcionales, o que entren las minifigs en su interior. A fin de cuentas, las minifigs no tienen las mismas proporciones que una persona, si sientas una minifig en una silla tiene la misma altura que cuando está de pie. O si levanta los brazos quedan por debajo de la cabeza... Pero más allá de discutir que escala es la mejor, creo que cada uno los construye como más le gusta, sin más. A fin de cuentas construimos por diversión.



Tatra 57K



Adler 3GD



Steyr 1500A



SdKfz 222





Otro de los temas que más solemos comentar es el uso de partes no LEGO®. Cuando juego con las minifigs no soy purista, y me encantan todos los complementos que tengo para las figuras. Cada vez hay más y de mejor calidad, y los uso muy frecuentemente en mis fotografías. Sin embargo, a la hora de construir me gusta usar únicamente piezas de LEGO. Tampoco creo que se deba tomar partido por una opción más o menos purista, cada uno construye como más le gusta. De todas formas, desde mi punto de vista, cuando más purista sea la técnica utilizada más mérito tiene.

Con vistas al futuro creo que poco a poco iré bajando el nivel de productividad. Por un lado, cada vez resultará más difícil encontrar modelos que no haya construido y que sean lo suficientemente llamativos para intentar recrearlos. Aunque todavía quedan unos cuantos vehículos que me gustaría recrear con piezas de LEGO. Por otro lado, las actividades y tiempo a dedicar a nuestro LUG y a la revista han ido creciendo, por lo que no podré disponer de tanto tiempo como antes para construir. ¡Supongo que eso ayudará a aumentar mis reservas de piezas light bluish gray!







[1] Panzerbricks: http://www.abellon.net/Panzerbricks/